

Caté Info

Service diocésain de la catéchèse

Avril 2015
N° 15



Ch. De la Sitterie 2, 1950 Sion
Tél. 027 327 44 02
catechese@cath-vs.ch
www.catesion.com

EDITO

Au matin de Pâques, le tombeau est vide !

Les premiers témoins trouvent un espace vide, ouvert sur la lumière de l'aurore ! Jésus ressuscité nous précède et nous surprend. Il nous invite à avancer et nous fait signe d'aller toujours plus loin pour inventer du neuf.

Après 17 années de présence au secrétariat, **Françoise Debons** va prendre sa retraite. Nous nous étions habitués à son accueil chaleureux et à son travail efficace. **Jocelyne Voide**, catéchiste et responsable de l'éveil à la foi, a été nommée pour la remplacer.

Marie-Adèle Praz, ayant œuvré avec conviction et enthousiasme pendant 8 ans au catéchuménat, prendra aussi sa retraite à la fin de l'année pastorale. **Pauline Friche** prendra le relais.

Notre profitons de l'occasion pour exprimer notre profonde gratitude à Françoise et à Marie-Adèle pour leur disponibilité, leur engagement et l'heureuse collaboration vécue au sein de l'équipe du SDC. Et nous souhaitons la bienvenue à Jocelyne et Pauline.



Des départs, des arrivées... des habitudes à changer, un avenir à inventer.

Que l'élan de la résurrection nous entraîne avec confiance et espérance vers ces perspectives nouvelles.

Pour le SDC, Véronique Denis



Appel de Missio-Enfance pour soutenir:

- Une crèche en Dominique
 - Un foyer en Inde
 - Deux internats au Pérou
- Pour plus de renseignements:
<http://www.missio.ch>

Formation en Eglise : nouveauté !

Le parcours « **THEODULE** » remplacera désormais « La FAME » qui a formé des centaines de catéchistes. L'équipe d'animation, en partie renouvelée, est déjà à l'œuvre pour mettre sur pied ce nouveau parcours, conçu comme une véritable formation d'adultes en Eglise. Les documents de présentation sont téléchargeables sur le site du diocèse : www.cath-vs.ch/formation/services-laics.





CATECHUMENAT

La confirmation des adultes pour le Valais francophone sera célébrée le

Dimanche 7 juin à 10h30

à la Cathédrale de Sion, présidée par Mgr Lovey.



EVEIL A LA FOI

Durant les célébrations de cette année, les enfants ont été invités à faire connaissance avec quelques enfants de la Bible. Nous ferons le bilan de nos expériences vécues lors de la rencontre du

mercredi 10 juin 2015 à 20h00 à ND des Champs, à Martigny.

Nous vous présenterons également le thème et les documents de l'année 2015 / 2016. A découvrir bientôt !

Il n'y aura pas de soirée de lancement de l'année en septembre.

Pour ceux qui ne pourraient pas être présents le 10 juin, les documents seront à disposition à ND du Silence. A la rentrée, je vous reçois volontiers pour vous donner les informations nécessaires et vous présenter brièvement le document.

Pour l'Eveil à la foi, Jocelyne Voide

ETHIQUE ET CULTURES RELIGIEUSES (ECR)

Diminution du nombre d'heures

Le département de l'enseignement a annoncé la diminution du nombre d'heures d'enseignement religieux scolaire pour Ethique et Cultures religieuses.

Il y aura désormais une période et demie dévolue à la branche. La décision s'est prise dans un esprit de concertation. En ce sens, il importe de noter que la présence des intervenants ecclésiaux n'a pas été remise en question. Au contraire, leur travail est apprécié, cela a été souligné ! Donc, félicitations aux intervenants qui peuvent apporter un plus par leur implication.

Le contenu d'ECR, tiré des moyens Agora et des Compléments valaisans, répond aux objectifs d'apprentissage du PER (plan d'études romand) et aborde une matière riche et bien documentée sur le christianisme. L'ouverture aux grandes religions et aux questionnements éthiques (principalement dans les degrés 9-10-11H) participe de la compréhension d'un monde pluriel où le respect et la tolérance peuvent avoir une portée bien concrète, pas seulement dans l'actualité.

Les intervenants pourront donc continuer de disposer d'une période de cours, l'enseignant effectuant la reprise sur la demi-période restante.

Fenêtres catéchétiques

A noter encore, pour le domaine de la pastorale, que les paroisses peuvent bénéficier de **10 journées de fenêtres catéchétiques au lieu de 7** jusqu'ici, ce qui revient à un peu plus d'une journée par degré scolaire, si l'on inclut les tout-petits. S'il n'est pas toujours possible ni souhaitable de multiplier ce type d'animation, il peut être précieux d'envisager d'accentuer le vécu de quelques temps forts au cours du parcours scolaire, soit en lien avec les sacrements, soit lors des années qui présentent moins de sollicitations. C'est un "chantier" qui demandera peut-être à être approfondi au niveau du diocèse (pistes, propositions, partage d'expériences, etc.).

Enfin, dernières informations

- Le document des éditions Agora pour 9-10-11H intitulé « **Planète Religions** » verra le jour dès la rentrée 2015-2016 avec pour l'heure trois volets, l'un sur le christianisme, le deuxième sur l'islam et le troisième sur le judaïsme.
- Le document prévu pour les degrés 1-2H nommé pour l'heure : « **Les grandes questions des tout-petits...** » est agendé pour la reprise 2016-2017.

Beau temps pascal à chacune et chacun !
Christophe Pont, conseiller-coordonateur ECR